

Jueves 20 de Noviembre del 2008

Última modificación 08.04.2011

El Financiero La recesión global se extenderá por lo menos otros 12 meses: Merrill Lynch Eduardo Jardón La recesión por la que atraviesa la economía global se extenderá por lo menos otros 12 meses, y las medidas aplicadas hasta la fecha por los gobiernos y los bancos centrales podrían no ser suficientes para hacer frente a la coyuntura económica. Así lo demuestran los resultados del último sondeo que realizó Merrill Lynch entre administradores de fondos de inversión, donde se percibe que el pesimismo en la situación económica se acentuó en los últimos meses. De acuerdo con el reporte, 84 por ciento de los encuestados da por hecho que el mundo se encuentra en recesión, cuando a mediados de año la proporción de inversionistas que aseguró esto fue de apenas 16 por ciento. La crisis va para largo, advierten la Fed y el FMI WASHINGTON, DC, 19 de noviembre.- Donald Kohn, vicepresidente de la Reserva Federal (Fed), aclaró que aunque ahora el riesgo de deflación en Estados Unidos es mayor que hace unos pocos meses, en términos reales "aún es pequeño". Al responder a preguntas tras pronunciar un discurso en el Cato Institute, Kohn apuntó que el riesgo de deflación aún es pequeño, pese a que el Índice de Precios al Consumidor (IPC) descendió 1.0 por ciento el mes pasado, su mayor baja en 61 años. El funcionario agregó que la Fed no ha abandonado su política monetaria en favor de reducciones cuantitativas, al destacar el reciente recorte de tasas por parte de la entidad. "Pienso que respondimos en forma bastante enérgica", comentó en referencia a los recortes de tasas de las últimas reuniones. Será PensionISSSTE una "super Afore": Yunes Héctor A. Chávez Maya El Fondo para el Retiro del ISSSTE (PensionISSSTE) será considerado como uno de los principales administradores, no sólo por el número de cuentas individuales que administrará, que será de más de cinco millones, sino por el monto de sus recursos, que superará los 50 mil millones de pesos, aseguró Miguel Ángel Yunes Linares, director del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Durante su comparecencia ante integrantes de la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, informó que este fondo favorecerá a los trabajadores del Estado, al cobrar comisiones de tan sólo el 1 por ciento, la más baja en el mercado nacional. Asimismo, garantizó que a pesar de la crisis financiera mundial, los recursos de los trabajadores, que están depositados en el Banco de México, no corren ningún riesgo. Al contrario, dijo, están recibiendo un rendimiento de 2.5 por ciento real y neto de 2 por ciento. Piden impulsar programas de energía alternativa (E. Arzate) Con el 10 por ciento de los más de 200 mil millones de pesos que destinó el gobierno federal, este año, para subsidiar combustibles automotrices, podrían financiarse proyectos para el desarrollo de fuentes renovables de energía que contribuirían a disminuir las emisiones de contaminantes y reducir la dependencia de los hidrocarburos. El exdirector de la Comisión Nacional para el Ahorro de Energía (Conae), Odón de Buen Rodríguez, opinó que con una décima parte de los recursos destinados a subsidiar los precios de los petrolíferos -que mucha gente no necesita- se podrían llevar a cabo programas de eficiencia energética y desarrollar proyectos de energía alternativa. Durante la presentación del informe "Revolución energética: una perspectiva de energía sustentable para México", elaborado por Greenpeace, el ahora presidente de la empresa de consultoría Energía, Tecnología y Educación (Ente) precisó que con alrededor de 20 mil millones de pesos anuales se lograría el objetivo de detener el crecimiento de las emisiones de gases efecto invernadero (GEI) del país para 2015, y reducirlas al nivel actual cinco años después. El sector industrial ajusta a la baja expectativas económicas Isabel Becerril A 41 días de que concluya 2008, nuevamente la industria hizo un ajuste a la baja en sus expectativas económicas. Ahora pronostica que el Producto Interno Bruto (PIB) concluirá el año en 1.8 por ciento, contra el 2.2 estimado hace dos meses. Calcula que la producción fabril terminará con un avance de sólo 0.5 por ciento, en comparación con el 1.5 previsto anteriormente, y que la manufactura cerrará con un alza de 0.2 por ciento, cuando hace más de 60 días proyectaba un incremento de 0.3 por ciento. En materia de empleos, los analistas de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) estiman que se crearán 250 mil formales, es decir 170 mil menos que los calculados hace un mes (420 mil) y cifra equivalente a la cuarta parte de los puestos de trabajos que requiere el país cada año. Para el organismo que dirige Ismael Plascencia Núñez, si bien en materia de inversión se cerrará el año con un crecimiento de 2.6 por ciento, su pronóstico en agosto era de un avance de 4.6. Desgravación arancelaria debe acordarse con IP: senadores (Isabel Becerril) El Senado de la República exhortó al Poder Ejecutivo para que a través de la Secretaría de Economía (SE) otorgue audiencia a los sectores productivos antes de emitir cualquier medida de desgravación arancelaria que afecte a la industria nacional y cause pérdida de empleos. Por unanimidad, los integrantes de la Comisión de Comercio y Fomento Industrial de ese órgano llegaron a un punto de acuerdo para que en caso de que la SE, que encabeza Gerardo Ruiz Mateos, determine una disminución arancelaria, previamente se establezcan las acciones de estímulo a la competitividad para cada actividad. Lo anterior, a fin de evitar un costo para la economía nacional mayor al posible beneficio que las medidas arancelarias pretenden. En picada, la producción de la industria nacional Arturo Robles La producción de la industria nacional tuvo en septiembre una caída de 1.8 por ciento en términos anuales y sumó cinco meses seguidos con retrocesos. Esta racha negativa es la más importante de los últimos siete años, y según las cifras desestacionalizadas de tendencia, su trayectoria indica que va en picada. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) detalla que este comportamiento se debió al desplome en la minería, una caída en la construcción y un avance moderado en las manufacturas y en la generación de electricidad, agua y suministro de gas. Propone FAO diseñar nuevo orden agrícola ROMA, 19 de noviembre.- El director general de la FAO, Jacques Diouf, llamó hoy aquí a realizar una cumbre de líderes mundiales en 2009, a fin de diseñar un nuevo orden agrícola internacional y reunir 30 mil millones de dólares anuales para erradicar el hambre. En una sesión especial de la Conferencia de la FAO -órgano de gobierno-, dijo que ese encuentro es necesario porque "más de 60 años después (de la fundación de este organismo de Naciones Unidas) es esencial crear un nuevo sistema de seguridad alimentaria mundial. "Tenemos que corregir el sistema actual, que genera inseguridad alimentaria mundial por las distorsiones del comercio en el mercado internacional causadas por los subsidios a la agricultura, los derechos arancelarios y los obstáculos técnicos al comercio." El director general de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) también criticó el desequilibrio en la asignación de los recursos de la ayuda oficial al

desarrollo y en los presupuestos de los países en desarrollo. Política pública integral, exigen ganaderos Héctor A. Chávez Maya La ausencia de una política de Estado hacia el campo, la falta de una estrategia de largo plazo con visión y objetivos claros, las asimetrías con Estados Unidos y la insuficiencia de créditos tanto de la banca de desarrollo como de la comercial, aunado a la crisis financiera mundial, hacen que el sector pecuario enfrente su mayor crisis de la historia. En una reunión del Grupo de Trabajo para la Reforma Integral del Campo Mexicano, presidida por el senador Heladio Ramírez López, legisladores y productores pidieron que se le dé al sector la importancia que merece, ya que en 2004 representaba 24.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) agropecuario y ahora sólo equivale a 4.4 por ciento. Tan sólo o en lo que va del año el sector avícola del país reporta pérdidas por mil millones de pesos. El Reforma

Muestra BMV volatilidad; baja dólar Sandra Reyes Ciudad de México (20 noviembre 2008).- A media jornada, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) pierde terreno y muestra una tendencia errática ante la evolución de los mercados globales por la preocupación generada por la crisis financiera mundial. El dólar al menudeo se negocia en 13.70 pesos a la venta en las ventanillas de Banamex, 20 centavos más respecto a los niveles del cierre de ayer y con un descenso de 5 centavos en relación a la apertura. En sus operaciones interbancarias, el dólar se cotiza en 13.585 pesos, 35.6 centavos más que el cierre previo. Banxico en la subasta diaria de venta de dólares colocó 400 millones de dólares a un tipo de cambio ponderado de 13.5218 pesos. Anticipan que crudos seguirán a la baja Dublín, Irlanda (20 noviembre 2008).- Los precios del petróleo seguirán a la baja en el 2009 debido a que la debilidad de la economía mundial afectará a la demanda, dijo este jueves el economista jefe de la Agencia Internacional de Energía (AIE). Fatih Birol dijo además que las caídas de los precios pondrán un freno a los proyectos de inversión, sobre todo aquellos fuera de las regiones petroleras clave. "Definitivamente creo que habrá una presión a la baja de precios (del crudo) el año que viene", opinó. "La situación económica tendrá un impacto en la demanda y por ende en los precios", dijo a periodistas, añadiendo que cualquier movimiento positivo de los precios en el 2010 dependerá de la recuperación de la economía. Aumenta 38% la inversión del Gobierno Juan Carlos Orozco y Dayna Meré Ciudad de México (20 noviembre 2008).- El Gobierno federal espera invertir el año entrante 595 mil millones de pesos, una cifra histórica que por principio supera en 38.6 por ciento la aplicada en 2008. Un análisis realizado por REFORMA detalla que el porcentaje que ocupará la inversión dentro del gasto programable de 2009 será de 25.7 por ciento, mucho más alto que el 19.3 por ciento del año actual. Raúl Feliz, académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), aseguró que este incremento en la inversión para el próximo año se traducirá en un crecimiento de entre 0.5 y 0.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). "Con este nivel de gasto de inversión, la economía podría crecer de 0.5 a 0.7 por ciento más de lo que hubiera crecido sin esta política anticíclica", explicó. Cede Pemex a reclamos de estados Alicia Díaz Ciudad de México (20 noviembre 2008).- Petróleos Mexicanos le adelantó ayer la Navidad a los estados al pagarles 3 mil 715 millones de pesos, pese a incumplir con la meta de extracción de crudo durante 2007. Mario Delgado Carrillo, secretario de Finanzas del Distrito Federal y quien encabeza el Comité de Vigilancia del Sistema de Participaciones de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales, informó que la Secretaría de Hacienda depositó este miércoles a las 32 entidades del País el Derecho Adicional del ejercicio fiscal 2007, luego de cinco meses de gestión. Desde junio, los estados reclamaron a Pemex y a la Secretaría de Hacienda 8 mil 500 millones de pesos por este concepto, pero finalmente la cifra determinada por la paraestatal fue inferior. Baja producción mundial de acero crudo Londres, Inglaterra (20 noviembre 2008).- La producción mundial de acero crudo cayó un 12.4 por ciento anual en octubre, a 100.5 millones de toneladas, según cifras publicadas este jueves por la Asociación Mundial de Acero (Worldsteel). La producción mundial total de acero crudo fue mil 140 millones de toneladas en los primeros 10 meses del 2008, un 2.9 por ciento más que en el mismo período del 2007, dijo Worldsteel. Las cifras de octubre también reflejaron una caída en octubre del 6.9 por ciento, en comparación con septiembre. Los datos de Worldsteel muestran la producción de 66 países que representan más del 98 por ciento del total de acero crudo producido. Da China prioridad a empleo ante crisis Beijing, China (20 noviembre 2008).- Estabilizar el empleo es la principal prioridad para China, dijo este jueves un ministro, al revelar un aumento en el número de desempleados provocado por el debilitamiento del sector exportador, en momentos en que crecen las huelgas y protestas. El desempleo se elevó en octubre debido a que el impacto de la crisis financiera global afectó a la producción de China. Se prevé que las filas de desempleados sigan creciendo en el 2009, dijo Yin Weimin, ministro de Recursos Humanos y Seguridad Social. "Estabilizar el empleo es la principal prioridad para nosotros ahora", dijo Yin. Después de décadas de crecimiento económico sólido, China lucha contra un factor desconocido, la caída de la demanda de sus productos que causa cierres de fábricas, protestas y temores de inestabilidad social. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/31980.html> Van en un año 212 mil despidos Ixel González Los sectores manufacturero y de la construcción son los más afectados por la desaceleración económica, al recortar 185 mil y 27 mil puestos de trabajo, respectivamente, en los últimos 12 meses, de acuerdo con cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social. En tanto, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía reportó que la producción de la industria en su conjunto descendió 1.8% en septiembre, una caída mayor al 0.5% pronosticado por analistas económicos. Además de la crisis que vive Estados Unidos, la industria resiente que productos chinos estén desplazando a artículos nacionales en el mercado doméstico, explicó el investigador Carlos Canfield. <http://www.eluniversal.com.mx/primera/31983.html> Fórmula contra la crisis en AL Luis Alberto Moreno * Ante una crisis financiera para la cual no existen remedios fáciles, Latinoamérica y Asia deben optar por intensificar sus esfuerzos de integración y cooperación, tanto a nivel global como regional. En este contexto el Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC) se vuelve crucial para América Latina. Al combinar el principal socio comercial de este lado del Pacífico como es Estados Unidos, con economías asiáticas en vigoroso proceso de crecimiento, el Foro ofrece a Latinoamérica lo mejor de los dos mundos y constituye uno de los marcos ideales para armonizar la compleja red de acuerdos comerciales que se entrelazan dentro y fuera de la región. El escenario transpacífico provee a ambas regiones de genuinas oportunidades para la integración, y para la salvaguarda del crecimiento y la prosperidad en los meses y años futuros. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67709.html> Es

hora del New Deal global verde TEXTO ELLIOT MORLEY MP Este fin de semana, legisladores de todo el continente americano, junto a representantes del G-8, se reunirán en la ciudad de México durante el Foro GLOBE de Legisladores de las Américas, en la primera reunión de este tipo destinada a abordar el doble desafío que representa la crisis financiera global y la climática. Es fundamental que los legisladores avancen en el diálogo acerca de las modalidades que deberá tomar un acuerdo sobre cambio climático posterior a 2012. La actual crisis financiera no debería ser un impedimento. Algunos analistas han sostenido que la actual crisis económica y financiera, o la caída del precio del petróleo, es razón suficiente para detener o incluso revertir la inversión en tecnologías amigables con el medio ambiente y que avanzar hacia una economía con baja intensidad de carbono es un lujo en estos tiempos de dificultades y recesión en los países ricos. En nuestra opinión, esta crisis económica constituye una oportunidad única para cambiar el modelo económico tradicional por uno que integre los objetivos de crecimiento económico sostenible, seguridad energética y cambio climático. No deberíamos perder la oportunidad de sentar las bases de nuestra futura prosperidad

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67719.html>Cae 1.8% la actividad industrial en septiembre Ixel Yutzil González La producción de la industria nacional descendió 1.8% anual en septiembre pasado, mostrando un comportamiento más débil a la baja de 0.5% prevista por analistas económicos. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía informó que la industria de la construcción se redujo 2.1% en el mes de referencia con relación a la cifra alcanzada en igual mes de 2007, como consecuencia de menores obras de edificación, de trabajos especializados para la construcción y obras de ingeniería civil u obra pesada. Esto se reflejó en una disminución de la demanda de materiales: cables de conducción eléctrica, tubos y postes de hierro y acero, “otros productos de hierro y acero”, cemento, pinturas y recubrimientos, arena y grava, “otros artículos de plástico reforzado”, y componentes electrónicos. La minería se contrajo 9.6% a tasa anual en septiembre, derivado de un decremento en la producción petrolera de 12.2%, en tanto que la no petrolera aumentó 5% anual. La industria eléctrica y las manufacturas registraron un crecimiento anual modesto de 0.5% y 0.3%, respectivamente. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67710.html>Integración transpacífica ante la crisis Luis Alberto Moreno * La crisis financiera que amenaza con debilitar el crecimiento sostenido de América Latina es un formidable desafío para gobiernos y empresarios que entienden la urgencia de proteger los logros alcanzados por la región en la última década. Superada la ilusión inicial de que algunos mercados lograrían mantenerse inmunes al deterioro del ambiente externo, la realidad presenta un escenario distinto. El retroceso en la demanda sobre las exportaciones latinoamericanas, la dramática caída de los precios de los commodities y la reducción en el flujo de capital hacia las economías del área, son los efectos iniciales de una desaceleración global cuyo alcance y magnitud son todavía inciertos. El pasado fin de semana, los líderes del Grupo de los 20 reunidos en Washington, subrayaron la importancia de rechazar la tentación proteccionista en tiempos de incertidumbre financiera, y se comprometieron a evitar la creación de nuevas barreras a la inversión y al comercio de bienes y servicios a nivel mundial. El Economista La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/20/index.php?section=economia&article=022n1eco>Subió hasta 113.40% anual el costo del crédito en tarjetas Roberto González Amador e Israel Rodríguez Millones de usuarios de tarjetas bancarias de crédito comenzaron a resentir en el último mes un incremento en el costo y saldo de sus deudas, aun cuando el plástico haya permanecido guardado en lo más profundo del cajón. Mientras la autoridad se limita a hacer “exhortos” para evitar abusos en la aplicación de los réditos sobre préstamos al consumo, los bancos privados que operan en el país han llevado el costo del crédito en tarjeta hasta 113.40 por ciento anual, en un momento en que el nivel de ingreso de las familias está presionado por el repunte en el precio de alimentos y gasolina, y la disminución en la oferta de empleo.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/20/index.php?section=economia&article=023n1eco>En 6 meses perdieron \$45 mil millones los ahorros de trabajadores en Afore Roberto González Amador En seis meses, contados de mayo a octubre pasados, el valor de los ahorros de 39 millones de trabajadores que cotizan en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) disminuyó en 45 mil millones de pesos, una pérdida que se concentró en mayor medida entre los afiliados más jóvenes y que está relacionada con la caída en las bolsas de valores, donde está depositada una parte de los recursos. En ese mismo periodo, las Afore, en su mayoría subsidiarias de grupos financieros, obtuvieron utilidades por 16 mil 181 millones de pesos, de acuerdo con información oficial. A la par de la caída en el valor de las inversiones, el rendimiento que las Afore pagaron a los trabajadores por administrar sus recursos tuvo en el último mes una variación negativa en términos reales, es decir, descontado el ajuste por la inflación, estableció información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar).

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/20/index.php?section=economia&article=026n2eco>Pide Prieto Treviño cautela ante la recesión Aunque el presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Guillermo Prieto Treviño, descartó una situación de pánico en el mercado mexicano pidió mantener cautela ante el clima de recesión económica y volatilidad financiera mundial. El presidente de la BMV reconoció que el inicio de operaciones de los mercados bursátiles en esta semana no ha sido fácil, toda vez que noticias como recortes de personal por parte de algunas empresas, así como algunos indicadores económicos a nivel mundial han inyectado una mayor volatilidad en el entorno actual. En el marco del Segundo Concurso Bursátil UnIEXE, dijo que las medidas del gobierno para apoyar a las empresas dan resultados positivos. <http://www.jornada.unam.mx/2008/11/20/index.php?section=sociedad&article=041n1soc>Plan de contingencia laboral ante adversidad de 2009, anuncia Lozano Patricia Muñoz Ríos En las próximas semanas, el gobierno federal pondrá en marcha un “plan de contingencias laborales” para atender y dar apoyo a quienes queden desempleados o subempleados por la crisis económica internacional que impacta a México, anunció el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón. Dijo que con este fin se sumarán los instrumentos y mecanismos que tienen distintas dependencias públicas y el propio Servicio Nacional de Empleo (SNE), como las secretarías de Comunicaciones y Transportes (SCT), de Desarrollo Social (Sedesol), de Medio Ambiente (Semarnap) y del Trabajo, además de esquemas como el de apoyo a repatriados, fomento al autoempleo y otros, los cuales “se van a alinear, orientar y destinar para mitigar el efecto nocivo que ha generado en el país el contagio

de la crisis mundial””, indicó.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/11/20/index.php?section=sociedad&article=043n1soc> Debe México dar prioridad a la energía renovable: experto Matilde Pérez U. En el país se requiere un decidido apoyo político para que las energías renovables no queden en desventaja ante los combustibles fósiles y las fuentes nucleares, consideró Omar Masera Cerruti, del Centro de Investigaciones en Ecosistemas (Cieco), al presentar el informe Revolución energética, una perspectiva de energía sustentable para México. El experto llamó a tomar decisiones orientadas al desarrollo en México de energías solar, biomasa, geotérmica y eólica, ya que en los próximos 20 años se producirá una considerable demanda de inversiones en nuevas instalaciones de producción. “A partir de 2020, el uso cada vez mayor de energía solar, térmica y eólica se complementará con la electricidad proveniente de sistemas fotovoltaicos, especialmente para el suministro en viviendas de las áreas rurales del país”, apuntó Masera Cerruti en conferencia de prensa, donde estuvo acompañado por Claudio Estrada Gasca, director del Centro de Investigación en Energía de la Universidad Nacional Autónoma de México.